
          17.3.2023 

  

        Elternbeirat 

 

Protokoll der Elternbeiratssitzung am 16.3.2023 

 

Beginn: 19 Uhr    Raum: Bistro 

 

anwesende Mitglieder: 

 

Elternbeiratsvorsitzen: Bettina Nolte, Murat Karakullukçu 

Schriftführer: Sylvia Zimmermann 

Elternvertreter*innen: 35 von 48 (Stand Liste 16.3.2023), siehe Anwesenheitsliste 

 

anwesende Gäste: 

 

Schulleitung: Peter Schnitzler 

Freundeskreis: Alexander Wittmann, Sybille Schwöbel-Sailer 

SMV-Sprecher: Philip Weiß  

Sonstige Gäste: Jürgen Wetteroth, Stefanie Treder 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung (EB-Vorsitz) 

2. Informationen und Vorstellung des neuen Beratungslehrers (Herr Wetteroth) 

3. Informationen des Schulleiters (Herr Schnitzler) 

4. Informationen des Freundeskreises (Frau Schwöbel-Sailer, Herr Wittmann) 

5. Stand Sommerfest 21.7.2023 (Frau Treder) 

6. Verschiedenes 

 

 

Begrüßung 

 

• Bettina Nolte eröffnete die Sitzung und begrüßte die Gäste. 

 

Informationen und Vorstellung des neuen Beratungslehrers 

 

• Neuer Beratungslehrer ist Herr Wetteroth. Er hat kurz seine Aufgaben erläutert und einen 
Flyer hierzu ausgeteilt. Dieser steht auch entsprechend auf der Homepage zur Verfügung.  
Diese Information sollte, wenn möglich, auch über den Elternbeirat an die Klassen 
weitergegeben werden. 
 

• Anregung Herr Schnitzler für zukünftige Elternbeiratssitzungen:  
Gerne können Lehrer, die Abteilungsleiter sind, zur Elternbeiratssitzung eingeladen werden, 
um über ihr Fach bzw. ihren Fachbereich zu berichten. 



 
Informationen des Schulleiters 
 

• Unterrichtsentfall in diesem Schuljahr 
Es wird im laufenden Schuljahr noch zu viel Unterrichtsentfall kommen, z.B. durch 
Klassenfahrten, Jugend trainiert für Olympia, Studienfahrten, Sponsorenlauf (19.7.), 
mündliches Abitur sowie wegen des Jubiläums. Hierunter fallen: z.B. der Planungstag (19.05.) 
und die Proben für das Jubiläumskonzert (21.05.). 
 

• Anregung eines Elternbeirats den Schüleraustausch zu beleben (z.B. mit Polen) 
Lt. Herrn Schnitzler wird in anderen europäischen Ländern leider nicht so viel Wert auf einen 
Schüleraustausch gelegt. Unsere Schule sucht seit Jahren Schulen für einen 
englischsprachigen Schüleraustausch. Momentan ist man in Gesprächen mit Holland, 
Dänemark oder Finnland.  
Auch der Italien-Austausch scheint zu wackeln. 
 

• Neue 5-Klässer Schuljahr 2023/2024 
Es wird im kommenden Schuljahr wenigstens 5 oder mehr Klassen geben. 
Große Sorge bereitet Herr Schnitzler, dass viele Kinder mit Gymnasialempfehlung doch auf 
einer Realschule angemeldet werden. Im Gegenzug werden auch immer wieder Schüler mit 
Realschulempfehlung am Gymnasium angemeldet.  
 

• I-Pads für kommende Klassenstufe 10 (jetzt Klassenstufe 9) 
Zum neuen Schuljahr soll die Klassenstufe 10 mit neuen I-Pads ausgestattet werden. Ob dies 
bereits zum Schuljahresbeginn sein wird, bleibt abzuwarten. Die Gespräche im Bezug auf den 
Support mit der Gemeinde laufen.  
Zukünftig sollen immer die 10. Klassen mit neuen I-Pads ausgestattet werden und diese dann 
bis zum Abitur behalten.  
Wenn die Endgeräte zur Verfügung gestellt wurden, muss auch die Schulordnung zwecks 
Nutzung digitaler Endgeräte entsprechend geändert/erweitert werden.  
 

• Baumaßnahmen 
Es fehlen immer noch Räumlichkeiten (z.B. SMV-Raum, Oberstufen-Stillarbeitsraum, 
Beratungslehrer-Raum) 
Es steht die Renovierung des Schulhofes an. Hier sollen Bewegungsanreize für die Schüler/-
innen geschaffen werden.  
 

• Unterrichtsfreie Tage 2024/25 
In der Schulkonferenz werden die beweglichen Feiertage bzw. unterrichtsfreien Tage 
beschlossen. Bisher hat man sich immer an die Vorgaben von Heidelberg gehalten 
(Brückentage, Fasching, Ostern). Heidelberg hat nun für übernächstes Schuljahr den 07.01. 
(nach Hl-3-König) als schulfrei eingetragen. Die schulfreien Tage an unserer Schule werden 
immer weit im Voraus auf der Homepage bekannt gegeben.  
 

• Kurswahl 
Früher gab es Vorwahlen. Diese waren jedoch meist unbrauchbar. Mittlerweile ist man seit 
einigen Jahren dazu übergegangen, alle möglichen Fächer zur Wahl anzubieten. Daraus folgt 
jedoch, dass nicht alle Schüler den gewünschten LK wählen können, da Kurse, die nur von 5-
8 Schülern gewählt werden, oft gestrichen werden müssen (wegen 
Lehrerwochenstundenzahl).  
Nach der Wahl kommt das Ergebnis, danach werden, wie oben beschrieben, Kurse gestrichen 
und hierzu Einzel- und Gruppengespräche mit dem betroffenen Schüler/-innen geführt.  
 

• „Container“ 
Diese sind momentan aus Kostengründen stillgelegt (Strom, Gas). Man weiß noch nicht, was 
mit den Containern passieren wird.  
Die Grundschule hat Sanierungsbedarf und wird aus dem Schulgebäude ausziehen müssen.  
Auch wird die Ganztagesgrundschulpflicht (7-17 h) die Gemeinde vor eine Herausforderung 
stellen, da hierzu die doppelte Größe an Räumlichkeiten benötigt wird, wie bisher zur 
Verfügung steht. 

 



Informationen des Freundeskreises 
 

• Beim Freundeskreis steht nächste Woche (23.3.) eine Mitgliederversammlung mit Neuwahlen 
an, da der Schriftführer sowie Frau Schwöbel-Sailer zum Schuljahresende ausscheiden.  
 Man wünscht sich mehr Helfer sowie Unterstützer/ Mitglieder. Von den neuen 5. Klassen 
kamen gerade mal 5 Anmeldungen (der Abgang der Mitglieder ist wesentlich höher als der 
Zugang).  
Hierzu gab es die Anregung, eventuell den neuen 5. Klassen die Mitgliedschaft durch eine 
Rundmail anzubieten.  
Auch ist die Bereitschaft zum Spenden von Waffelteig leider sehr gering. Auch dies könnten 
die Elternbeiräte entsprechend an ihre Klassen kommunizieren.  

 
Stand Sommerfest 21.7.23  
 

• Es gibt einen Newsletter des OrgaTeams, der per Mail verschickt wird.  
Das Schulfest beginnt um 14.00 h (mit der offiziellen Verabschiedung von Herrn Schnitzler. 
mit kleinem Bühnenprogramm auf der großen Bühne. Dies wird max. 1 Stunde in Anspruch 
nehmen. In dieser Zeit sind keinerlei Aktivitäten bzw. findet auch noch kein Verkauf statt. 
Gerne darf dies an alle Eltern weitergegeben werden) 
Für das leibliche Wohl ist gesorgt. Es wird ein buntes Programm an Essen geben, Kuchen, 
Waffeln, Cocktails.  
Es ist ein Bonverkauf eine, bzw. zwei Wochen vor dem Jubiläum in der großen Pause 
angedacht. (7.7. und 14.7.) 
Es werden für das Schulfest viele Helfen benötigt – 5 Helfer pro Klasse (dies sollte nochmals 
über die Elternbeiräte in den Klassen kommuniziert werden)  – hierzu wird Anfang Mai eine 
Helferliste verteilt. Es wird ein Portal geben, in dem man sich entsprechend eintragen kann.  
 
 

 
Bericht  SMV 
 

• Die SMV hatte und hat dieses Schuljahr einige Aktionen angestoßen: 
Winterbazar, Fasching, Halloween. Jetzt folgt die Osteraktion für Klasse 5 und 6, der 
Planungstag (hier werden die Aktionen/kreative Aktivitäten an die Klassen zugeteilt) 
 

Verschiedenes 
 

• Tag der Offenen Tür 2023 
Dieser war sehr gelungen und man hat sehr viel Lob hierfür erhalten. 
 

• Letzter Schultag 
Verabschiedung Herr Schnitzler – hier ist Herr Schnitzler im Gespräch mit der SMV. 
Angedacht ist, dass in der 1. Stunde Gottesdienst und der Aufbau stattfindet. Danach wird es 
die Verabschiedung von Herrn Schnitzler mit allen Schülern draußen auf der großen Bühne 
geben. Zum Schluss werden nur noch die Zeugnisse verteilt. Das Ende kann nicht klar 
definiert werden. 

 

• Die Elternbeiratsvorsitzende hat darum gebeten, wenn Mails versandt werden, bei der um 
Rückmeldung gebeten wird, sollte dies bitte auch entsprechend getan werden. Dies würde 
ihre Arbeit sehr erleichtern.  
 

• Volksbegehren G9jetzt 
Hier kommt (ist bereits geschehen) eine Mail an alle Elternbeiräte.  
 

  



 

• Gesamtelternbeirat aller Schulen in Sandhausen 
Hier wurde die Geschäftsordnung geändert, dass nun nur 2 Schulen benötigt werden, um 
Entscheidungen treffen zu können. Der Vorsitzende ist der Elternbeiratsvorsitzende der 

Grundschule Herr Claus Allgaier, seine Vertretung übernimmt Murat Karakullukçu.  

Der Gesamtelternbeirat bemüht sich um ein Gespräch mit dem Bürgermeister um folgende 
Themen anzusprechen:  
Ganztagsangebot 1. Klasse – Handhabung der Gemeinde? 
Eventuell eine 2. Grundschule? 
Frage nach mehr und flexibleren Betreuung 
Sanierung der Sporthalle 
Verkehrsberuhigter Bereich um Grundschule 
Werkrealschule – Situation Betreuung Flüchtlingskinder 
Sanierung Grundschule – Container am FEG (?) 
 

• Murat Karakullukçu berichtet kurz über die Teilnahme an der Sitzung des Landeselternbeirats.  

 

• 50 Jahre / 50 Bäume 
Hier fehlen noch Spenden. Auch hierzu wäre Werbung in den Klassen hilfreich.  
Die Bäume müssen nicht ausschließlich auf dem Schulzentrum platziert werden. Man möchte 
möglichst viel Grün nach Sandhausen bringen. Somit können die Bäume auf der gesamten 
Gemarkung Sandhausen gepflanzt werden. Auch ist die Auswahl der Bäume, die hierfür gut 
geeignet sind, sehr gering.  
 

• Überdachte Fahrradständer  
Hierfür ist die Gemeinde zuständig. Jedoch sind diese im Zuge der Schulhofsanierung 
angedacht.  
 

• Letzter Schultag am 26.7.: In der ersten Stunde wird es Aufbau und Vorbereitung sowohl für 
den Gottesdienst als auch für die Vollversammlung geben. In der zweiten Stunde ist der 
Gottesdienst und in der dritten Stunde die Vollversammlung. 

 
 
Bettina Nolte beendet die Sitzung mit einem kleinen Dankeschön an die Vertretungen der JS2. 

Ebenso verabschiedet sie im Namen des gesamten Elternbeirats Herrn Schnitzer, da dies seine letzte 

Teilnahme an einer Elternbeiratssitzung war. Sie dankt ihm für die vertrauensvolle und konstruktive 

Zusammenarbeit und wünscht ihm für den Ruhestand alles Gute. 

 

Die Sitzung endete um 21.45 Uhr. 

 

Gezeichnet Sylvia Zimmermann (Schriftführerin) 

                   Bettina Nolte (Elternbeiratsvorsitzende) 

 

 

  



 Anwesenheitsliste Elternbeiratssitzung vom 16.3.2023 (Originalliste mit Unterschriften liegt vor) 

 

Vorsitz: 

 

Bettina Nolte 7a 
Murat Karakullukçu JS1 
  

 

Elternvertreter*innen 

 

Martina Spickermann 5c 

Christian Schippert 5d 

Uli Jurkewitz 5d 

Anna Natter 5e 

Valentina Weht 5e 

Arno Maier 6a 

Melanie Klemm 6a 

Yvonne Sander 6b 

Tamara Mößner 6c 

Wiebke Erhard 6e 

Martina Dunkel 6e 

Anna Hronsky 7a 

Monique Jurecz 7b 

Jutta Emmeluth 7b 

Patrick Ulrich 8a 

Lars Schmidt 8c 

Nicole Wagner 8c 

Patricia Wittmann 9a 

Pauline Schlenker 9a 

Sylvia Zimmermann 9b 

Anke Moser 9c 

Margareta Goßlau 9c 

Michael Weiß 10a 

Jan Krell 10a 

Karin Luiza Stangl 10b 

Simone Inge Kretz 10c 

Vivre Hetzer 10c 

Alexandra Hege 10d 

Tanja Kettenmann JS1 

Julia Vaisport-Schnellbach JS1 

Annette Weigel JS2 

Jörg Pohl JS2 

Sybille Schwöbel-Sailer JS2 

  

 



Gäste: 

 

Peter Schnitzler Schulleitung 

Andreas Wittmann Freundeskreis 

Jürgen Wetteroth Gast 

Stefanie Treder Gast 

Philip Weiß SMV 

 

 

 

 
 
 
 
 
 


